

WEBS

CONCEPCIÓ MUÑOZ RUIZ. Documentalista. Centro de Documentación Europea. Universitat Autònoma de Barcelona.



Entender la ampliación

https://europa.eu/principles-countries-history/eu-enlargement_es

Este portal de la UE es el mejor punto de partida para introducirse en el tema de la integración de nuevos países. Aquí encontramos: la definición de ampliación, los beneficios para los países que se adhieren y para la UE, los criterios para poder adherirse, el funcionamiento del proceso de adhesión, la historia de la ampliación, la lista de los países candidatos y la de candidatos potenciales.

La agenda política

[Consilium.europa.eu/es/policies/enlargement](https://consilium.europa.eu/es/policies/enlargement)

En la sección *Política de ampliación de la UE* del portal Consilium que comparten el Consejo Europeo y el Consejo de la UE se publican las conclusiones del Consejo y los principales resultados de las cumbres celebradas sobre la ampliación. Esta documentación es fundamental para entender la agenda política sobre la ampliación, ya que en este ámbito son los estados los que poseen la capacidad decisoria.

Evaluación de los aspirantes

https://neighbourhood-enlargement.ec.europa.eu/index_en

En el portal de la Dirección General de la Comisión Europea dedicado a la Política de Vecindad y a las Negociaciones de la Ampliación (DG NEAR) se pueden consultar una serie de documentos clave sobre los procesos de ampliación en curso. Por una parte, el Paquete de Ampliación para 2023, que proporciona una evaluación detallada de la situación y de los avances realizados por los Balcanes occidentales, Turquía, Georgia, Moldavia y Ucrania en sus respectivos caminos hacia la UE. Por otra, el Plan de Crecimiento para los Balcanes Occidentales, cuyo objetivo principal es permitir a los socios intensificar las reformas y las inversiones para acelerar significativamente el proceso de ampliación y el crecimiento de sus economías.

Síntesis actualizada

[Europarl.europa.eu/topics/es/topic/enlargement](https://europarl.europa.eu/topics/es/topic/enlargement)

En este portal del Parlamento Europeo, además de las notas de prensa sobre los avances de los procesos de ampliación, se pueden consultar algunos materiales didácticos de gran utilidad: artículos informativos, videos divulgativos, infografías



y una ficha temática sobre la ampliación de gran interés, pues ofrece una síntesis siempre actualizada sobre esta política europea.

Las leyes de la ampliación

<https://eur-lex.europa.eu/summary/chapter/16.html?locale=es>

Las síntesis de la legislación de la UE, que forman parte del portal de derecho de la UE (EUR-Lex), son explicaciones breves y sencillas de los principales actos jurídicos adoptados por la UE que, a su vez, enlazan a la versión oficial completa. En la síntesis dedicada a la ampliación encontramos: los correspondientes artículos del Tratado de la UE, el reglamento rela-



tivo al Instrumento de Ayuda a la Preadhesión, los documentos de estrategia, los informes y los resúmenes archivados. Estos últimos son muy útiles para documentarse sobre las anteriores ampliaciones.

OTRAS WEBS

<https://ec.europa.eu/eurostat/web/international-cooperation/overview>

Eurostat, el portal de estadísticas de la UE, sigue el progreso de los países candidatos y los potenciales en el cumplimiento del "acuerdo comunitario", con datos y estadísticas.

EIB.org/en/projects/regions/enlargement/index.htm

En el portal del Banco Europeo de Inversiones, el brazo financiero de la UE, se puede consultar la información detallada de los préstamos y subvenciones que los países candidatos (y potenciales) reciben de la UE.

EPC.eu/en/Projects/Task-Force-on-EU-enlargement-53ea6c

El grupo de trabajo Task Force on EU enlargement promueve el debate y el análisis sobre las posibilidades de la UE de expandirse a más de treinta estados miembros.

Euractiv.com/sections/enlargement

El apartado sobre la ampliación del portal Euractiv de noticias especializado en la UE es útil para mantenerse informado sobre esta materia.